

Fecha: 24-01-2025

Medio: La Estrella de Concepción La Estrella de Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Destacan a empresas con uso de IA en la región del Biobío

Pág.: 5 Cm2: 719,8

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615

No Definida

Destacan a empresas con uso de IA en la región del Biobío

Expertos y gremios analizaron la relevancia de las tecnologías para el presente y futuro de nuestra zona y del país.

Pablo Martínez Tizka cronica@estrellaconce.cl

l uso de inteligencia artificial (IA) y los desafíos para la región del Biobío en materia tecnológica fueron destacados por expertos y gremios de la región, a partir de ejemplos y casos en nuestra zona.

Juan Carlos Spichiger, director de las carreras de Informática y Diseño Gráfico en Inacap, señaló que este concepto cada vez tiene mayor importancia.

"En pandemia empezó a florecer la tecnología emergente y eso ha movido la balanza hacia las personas y empresas que se dedican a este mundo y sus variantes. En la asunción de Donald Trump hubo varios exponentes presentes, lo que es una muestra".

Sobre ejemplos específicos en la zona, Spichiger mencionó que "a la cabeza se me vienen algunos casos. SeQure Quantum ganó un premio en innovación y muestra un concepto de computación cuántica apoyado por la Inteligencia Artificial (IA). Por otro lado está Ecomectric, que tiene que ver con aplicaciones IA con



SE NOMBRÓ A LA EMPRESA SEOURE QUANTUM COMO RELEVANTE EN EL USO DE LA IA PARA LA COMPUTACIÓN CUÁNTICA. FUE PREMIADA.

motores eólicos y desarrollan soluciones interesantes. Por último, Cicla es una startup que tiene que ver con el material biodegradable y que va por la línea de la impresión 3D".

Luis Angulo, director nacional de Innovación y Tecnología de Ingeniería Universidad San Sebastián, expresó que hay que fortalecer la hélice Estado, empresa y academia.

Este tipo de desafíos es el que trabajamos tanto en nuestra universidad como en otras, y una buena muestra de esto fue el reciente Innova Biobío, que logró agrupar más de 80 stands con representantes del mundo público y privado, tanto de la academia como del empresariado, con la finalidad de dar cuenta de las oportunidades que existen para dar saltos tecnológicos importantes a partir de los avances que están logrando otros en sus desarrollos".

Eduardo Jaramillo, director de Ingeniería Civil en Informática e Innovación Tecnológica UDD, sede Concepción, contó que "la región del Biobío, posee un interesante sistema ecosistema de innovación tecnológica, puesto que existen empresas con

sello tecnológico que están haciendo proyectos innovadores y de trans-formación digital en diversos ámbitos".

"Por ejemplo, Arauco en la industria forestal por nombrar una o startups emergentes en los polos de innovación de Concepción, y las numerosas iniciativas impulsados por la Universidad del Desarrollo. Estas empresas no solo generan soluciones tecnológicas de impacto regional, sino que también están posicionándose en mercados nacionales e internacionales", cerró.

HAY TALENTO

Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío, destacó que "el tema de la adopción de tecnologías principalmente con herramientas de inteligencia artificial es relevante para continuar teniendo compañías competitvas en la región y en el país".

"Dicho eso, en términos generales, la región cuenta con ventajas com-parativas interesantes porque tiene el talento. Somos la segunda región con mayor cantidad de profesionales en universidades prestigiosas y en carreras donde se imparte el conocimiento y su difusion sobre IA", reflexionó.

"En Biobío tambien existe un semillero importante de empresas de base tecnológicas. Solo a modo de ejemplo, en la última Encuesta de Incubadoras de Negocio de Base Tecnológicas que se hizo en Chile. Incuba UdeC apareció en primer lugar", cerró Ananías.

